



L'actualité Nationale du Numérique

Semaine du
19 Août 2024



Journal de la semaine du 19 Août 2024

1 - IA : Le Maroc déjà accro à ChatGPT ?

Le Maroc figure parmi les pays qui utilisent le plus ChatGPT au monde, selon une enquête CCI Global Consumer Sentiment Survey 2023 du Boston Consulting Group (BCG).

Selon le sondage, le Maroc et l'Afrique du Sud sont parmi les pays utilisant le plus cette technologie de l'IA. Au Maroc et en Afrique du Sud, 80 % des consommateurs ont entendu parler de ChatGPT. Parmi les personnes interrogées, 38 % au Maroc et 31 % en Afrique du Sud utilisent activement l'outil piloté par l'IA, précise l'enquête. D'ailleurs, un rapport du FMI avait également classé les deux pays parmi les 10 pays africains les plus préparés à l'adoption de l'IA.

L'Afrique du Sud, par exemple, a obtenu un score de 0,49 sur l'indice de préparation à l'IA, ce qui la place au 3^e rang en Afrique, tandis que le Maroc a obtenu un score de 0,42, occupant le 7^e rang mondial. À l'échelle mondiale, 75 % des personnes interrogées dans le cadre de l'enquête du BCG ont utilisé ChatGPT ou un autre service basé sur l'IA.¹

2 - Zoom : Les appels peuvent réunir jusqu'à un million de participants

Zoom révolutionne les appels et vient d'annoncer une expansion majeure de ses capacités de webinaires, permettant désormais de prendre en charge jusqu'à un million de participants simultanés.

Cette mise à jour intervient après que diverses organisations politiques ont utilisé la plateforme de visioconférence pour collecter des fonds pour la campagne électorale de la vice-présidente Kamala Harris, souvent en organisant des appels avec des centaines de milliers de personnes.

La société propose désormais plusieurs niveaux pour accueillir de grands événements. Les clients peuvent choisir parmi des webinaires ayant des capacités maximales de 10 000, 50 000, 100 000, 250 000, 500 000 et, bien sûr, un million de participants. Ces forfaits de webinaires à usage unique sont accompagnés du soutien de l'équipe des services événementiels de Zoom pour garantir une expérience « professionnelle et engageante » pour tous.

« Désormais, les organisateurs d'événements ont la flexibilité et la puissance d'organiser des expériences véritablement interactives à une échelle sans précédent et la possibilité d'acheter de grands webinaires à usage unique », a déclaré Smita Hashim, directrice produit chez Zoom.

Bien que ces grandes réunions aient été récemment utilisées pour des collectes de fonds politiques, Zoom envisage un avenir où ces événements virtuels à grande échelle deviendront courants dans les secteurs de l'entreprise, du divertissement et du public.²

1 - <https://www.nexgenmag.com/2024/08/21/maroc-et-afrique-du-sud-utilisent-le-plus-chatgpt/> : NexGen Digital Magazine, Article publié le 21 Aout 2024.

2 - <https://www.nexgenmag.com/2024/08/21/zoom-expansion-capacites-webinaires/> : NexGen Digital Magazine, Article publié le 21 Aout.

3 - Le Maroc sera présent aux Championnats du Monde d'e-Sports à Riyad

Deux équipes marocaines masculines ont décroché leur ticket pour les Championnats du Monde d'e-Sports, prévus en novembre prochain à Riyad, à l'issue de la première édition des Championnats d'Afrique (AEC24), clôturée mercredi à Casablanca.

L'équipe marocaine en lice dans l'épreuve MLBB Open (Mobile Legends: Bang Bang), s'est classée deuxième, derrière l'Égypte, alors que la troisième place est revenue à la Tunisie.

La sélection nationale de PubG mobile (Battlegrounds) a également occupé la deuxième place, encore une derrière son homologué. L'équipe mauricienne a fermé le podium.

La cérémonie de remise des prix aux vainqueurs s'est déroulée en présence notamment du ministre de l'Éducation nationale, du préscolaire et des sports, Chakib Benmoussa, du ministre de la Jeunesse, de la culture et de la communication, Mohamed Mehdi Bensaid, et du Wali de la région de Casablanca-Settat, Mohamed Mhidia. Le président de Fédération royale marocaine des jeux électroniques (FRMJE), Hicham El Khlifi, s'est félicité, dans une allocution, du succès de l'organisation de manière présentielle de cette manifestation sportive, contrairement à d'autres continents qui privilégient une compétition à distance.

El Khlifi, qui préside également aux destinées de la Confédération africaine des sports digitaux (ACDS), s'est aussi montré satisfait du niveau remarquable des sélections africaines et de l'affluence du public.³

4 - Des hackers recyclent la technique du smishing avec cette arnaque à la fausse alerte de sécurité sur WhatsApp

Une vague de SMS frauduleux cible les utilisateurs de WhatsApp. Les cybercriminels se font passer pour le service de sécurité de l'application pour dérober des données personnelles et prendre le contrôle des comptes. Cette technique de phishing par SMS, le « smishing »⁴, est loin d'être nouvelle, mais connaît un regain d'activité.

Même joueur joue encore, ou pourquoi changer une équipe qui gagne. C'est ce qu'ont dû se dire les hackers à l'origine de cette campagne de SMS frauduleux, aussi connue sous l'anglicisme « smishing ». Le concept, émoussé, prend appui sur l'application aux 2 milliards d'utilisateurs, WhatsApp, qui leur sert d'appât.⁵

3 - <https://www.challenge.ma/le-maroc-sera-present-aux-championnats-du-monde-de-sports-a-riyad-285687/> : Magazine Challenge, Article publié le 22 Aout 2024.

4 - Le smishing est une attaque de cybersécurité par phishing menée par le biais de la messagerie texte mobile, également connue sous le nom de phishing par SMS. Il s'agit d'une variante du phishing, qui consiste à tromper les victimes en les poussant à communiquer des informations confidentielles à un pirate déguisé.

5 - <https://linformation.ma/news/high-tech/des-hackers-recyclent-la-technique-du-smishing-avec-cette-arnaque-a-la-fausse-alerte-de-securite-sur-whatsapp/51326> : Journal Linformation.ma, Article publié le 22 Aout 2024.

5 - OFPPT : Une nouvelle plateforme e-learning sur les rails pour former 8 000 professionnels du tourisme

L'Office de la formation professionnelle et de la promotion du travail (OFPPT) compte lancer une nouvelle plateforme e-learning dédiée aux professionnels du tourisme, dans le cadre d'un partenariat stratégique avec le ministère du Tourisme et le Conseil national du Tourisme.

Objectif : renforcer les compétences des acteurs clés du secteur à travers des formations innovantes et accessibles en ligne. L'OFPPT prend un nouveau virage dans la formation des acteurs du tourisme. En partenariat avec le ministère du Tourisme, de l'Artisanat, de l'Économie sociale et solidaire ainsi qu'avec le Conseil national du Tourisme, l'Office s'apprête à lancer une plateforme e-learning ambitieuse. Cette initiative vise à former 8 000 professionnels du tourisme, en leur offrant des formations innovantes et accessibles en ligne.

Cette nouvelle plateforme e-learning est conçue pour répondre aux besoins spécifiques du secteur touristique, en proposant des modules de formation adaptés aux différentes compétences et métiers du tourisme. Les professionnels pourront ainsi bénéficier de formations à la pointe de la technologie, leur permettant de se perfectionner et de s'adapter aux évolutions du marché.

Le partenariat stratégique entre l'OFPPT, le ministère du Tourisme et le Conseil national du Tourisme témoigne de l'engagement commun à renforcer les compétences des acteurs du secteur. Cette collaboration vise à soutenir le développement du tourisme au Maroc, en mettant à disposition des outils de formation modernes et efficaces.⁶

6 - Sony lance « MENA Hero Project » au Maroc pour soutenir les développeurs de jeux vidéo :

Sony annonce l'arrivée de son « Hero Project » au Maroc. Les développeurs marocains pourront ainsi bénéficier de l'aide du géant japonais pour concrétiser leurs projets de développement de jeux vidéo, à l'image de réalisations du programme en Chine et en Inde.

Sony Interactive Entertainment (SIE), la branche jeux vidéo de Sony, a annoncé ce vendredi le lancement du Middle East North Africa Hero Project (MENA Hero Project). Il s'agit de l'extension au Moyen-Orient et en Afrique du Nord, dont le Maroc, d'un vaste projet de mentorat, de formation et d'investissement dans les talents vidéo-ludiques dans plusieurs régions du monde.⁷

7 - Google fait face à la justice à cause de cette fonctionnalité de Chrome

D'abord rejeté, un recours collectif à l'encontre de Google a finalement été jugé recevable par une cour d'appel. En cause : une fonction du navigateur Chrome en lien avec la récolte des données personnelles.

Que Google récupère des informations sur vous lorsque vous surfez sur Internet avec son navigateur Chrome, ce n'est pas un secret. Pourtant, cela lui a valu quelques soucis, surtout quand les utilisateurs pensaient que le mode incognito suffisait à empêcher cela. Lorsqu'ils ont appris que ce n'était pas le cas, ils ont attaqué Google en justice, qui a finalement accepté de payer 5 milliards de dollars pour mettre fin aux poursuites. Mais ce n'est pas la seule fonctionnalité qui pose problème.

6 - <https://www.nexgenmag.com/2024/08/23/ofppt-lance-plateforme-e-learning-tourisme/> : NexGen Digital Magazine, Article publié le 23 Aout.

7 - https://telquel.ma/instant-t/2024/08/23/sony-lance-mena-hero-project-au-maroc-pour-soutenir-les-developpeurs-de-jeux-video_1890167/ : Magazine TelQuel, Article publié le 23 Aout 2024.

Les plaignants soutiennent qu'en lisant la politique de confidentialité de Google, on pouvait croire que si l'on n'activait pas Sync, les infos n'étaient pas récoltées. Ce n'est pas le cas. Un juge a cependant rejeté la plainte, estimant que Google l'expliquait clairement. Mais après appel, la décision est annulée. Pour le juge Milan D. Smith Jr., la décision initiale ne tient pas compte d'une question importante : est-ce que les utilisateurs comprenaient qu'ils donnaient leur consentement à la collecte de données ? Il explique que "Google avait une déclaration générale de confidentialité, mais faisait la promotion de Chrome en suggérant que certaines informations ne seraient pas envoyées à Google à moins qu'un utilisateur n'active la synchronisation". En conséquence, la société est renvoyée devant les tribunaux.⁸

CELLULE DU NUMERIQUE

8 - <https://www.nexgenmag.com/2024/08/23/google-recours-collectif-chrome-sync/> : NexGen Digital Magazine, Article publié le 23 Aout..